

**CONTENIDO****FOROS Y VENTOS NACIONALES**

- Proyecto de Fortalecimiento de Tecnologías para la Mitigación de Desastres por Terremoto y Tsunami
- Saludo protocolar del Director de Koica en el Perú
- XVI Sesión del Comité de Coordinación Multisectorial
- Clausuran Ciclo de Reuniones Técnicas con las Fuentes Cooperantes
- Inauguración del Centro de Acceso a la Información
- Primer Workshop Perú-Japón sobre mitigación de desastres naturales
- Estrategia Crecer alcanza los 1119 distritos
- Reunión APCI – COEECI
- Fondo para el logro de los Objetivos del Milenio
- PCM supervisa Programa Juntos en Huánuco
- Reunión de Trabajo DIFIS/PNUD

**FOROS Y VENTOS INTERNACIONALES**

- Reunión con delegación de Papúa Nueva Guinea
- Visita del Director General de Cooperación para el Desarrollo de Corea
- Reeligen Secretario General de la OEA
- Gobiernos de Argentina y Perú buscan reforzar relaciones en lo político, económico, comercial y de cooperación.
- Firma de Acta de Comisión Mixta Perú-Argentina
- Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica Perú-Argentina
- Visita protocolar del Presidente del NIA

**GESTIÓN Y NEGOCIACION INTERNACIONAL**

- Foro de Alto Nivel sobre Cooperación Sur-Sur en Colombia
- Nuevo Puente Internacional Macará y Cooperación sobre Energía Solar



Editado por:  
Agencia Peruana de Cooperación Internacional  
Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú  
Teléfono: 319-3600 Fax: 319-3684  
Web: [www.apci.gob.pe](http://www.apci.gob.pe)  
Responsables:  
Liliana Marchena Reátegui / Nilton Romero López  
Preguntas y comentarios: [boletin@apci.gob.pe](mailto:boletin@apci.gob.pe)

## Foros y Eventos Nacionales



### Proyecto de Fortalecimiento de Tecnologías para la Mitigación de Desastres por Terremoto y Tsunami



El pasado 27 de abril, el rector de la Universidad Nacional de Ingeniería Aurelio Padilla Ríos, anunció que se dio al inicio trabajo de campo del Proyecto de Fortalecimiento de Tecnologías para la Mitigación de Desastres por Terremoto y Tsunamis, a cargo de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) con la cooperación técnica y financiera del gobierno de Japón.

Para la ejecución del proyecto –que tendrá una duración de cinco años- se conformaron cinco grupos de trabajo conformados por ingenieros japoneses especialistas en sismos y tsunamis, así como por sus pares peruanos de las Facultades de Ingeniería y Arquitectura de la UNI y del Centro Peruano Japonés de Investigaciones Sísmicas y Mitigación de Desastres (Cismid) de dicha universidad.

La información del estudio permitirá también elaborar mapas de micro zonificación sísmica, estimación del daño por evento sísmico y tsunami, planificación urbana y difusión del conocimiento para mitigar desastres, entre otros aspectos importantes.

En el ámbito financiero del proyecto, Japón desembolsará cinco millones de dólares que entre otros aspectos permitirá adquirir un moderno sistema de simulación de sismos de alta intensidad con la finalidad de elaborar las tecnologías estructurales más adecuadas para la resistencia de las edificaciones en las ciudades.

La cooperación de Japón se concretó luego de evaluar 25 proyectos que presentaron instituciones de diversos países para financiar este tipo de investigaciones.

Cabe señalar que en el mes de enero se realizó la firma del Acta de Discusiones, entre el gobierno de la República del Perú, representado por la Universidad Nacional de Ingeniería del Perú (UNI), la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) sobre la Cooperación Técnica Japonesa en el marco del “Proyecto de Fortalecimiento de Tecnología para la Mitigación de Desastres por Terremoto y Tsunami en el Perú”.

### APCI recibió al nuevo Director de Koica en el Perú



El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, recibió el lunes 29 de marzo, el saludo protocolar del nuevo director en el Perú de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica), Sr. Jang Bong Soon, quien reemplaza en el cargo al Sr. Chae-Suk Woo.

Durante esta reunión el Sr. Jang Bong Soon, señaló que se debe mantener y fortalecer la cooperación entre ambas naciones y se destacó la intensa relación de cooperación existente. Por otro lado el Director Ejecutivo de la APCI resaltó la cooperación brindada por Corea hacia el Perú y abogó por seguir manteniendo ésta entre ambos países.

### XVI Sesión del Comité de Coordinación Multisectorial



El jueves 25 de marzo en la sede de la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperu), se realizó la XVI Sesión del Comité de Coordinación Multisectorial, en la cual el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez dio la bienvenida a los representantes de los sectores e inició la sesión haciendo una exposición de la agenda a desarrollar.

El Director de Políticas y Programas, Ing. Jorge Núñez Butrón, tuvo a su cargo la exposición "Análisis del cumplimiento de la Declaración Anual 2009", en la cual realizó un resumen de cuáles son las entidades que deben participar en el Proceso de Declaración Anual, así mismo señaló que el propósito de la declaración es la transparencia de la información así como la elaboración de estadísticas de Cooperación Internacional.

Del mismo modo el Director de Operaciones y Capacitación de la APCI, Lic. Carlos Bancayan Oré, tuvo a su cargo la exposición sobre el desempeño de las entidades privadas en la Declaración Anual 2009, manifestando que este año han declarado 949 entidades y el año pasado declararon 882.



Durante la sesión del Comité, la Directora de la Biblioteca Nacional Sra. Nancy Herrera Cadillo, presentó la Biblioteca Virtual de la Cooperación Internacional (BVCI), y agradeció a la APCI y al PNUD por el apoyo brindado. La presentación de la BVCI estuvo a cargo de la Coordinadora del proyecto, Sra. Sheyla Tuesta, quien hizo una explicación de cómo funciona la página Web y como realizar una búsqueda de documentos.



## Clausuran Ciclo de Reuniones Técnicas con las Fuentes Cooperantes



El jueves 24 de marzo culminó el Ciclo de Reuniones Técnicas con las Fuentes Cooperantes organizado por la Oficina General de Cooperación Internacional del Ministerio de Salud, evento que se realizó en el Paraninfo del Ministerio de Salud siendo clausurado por el Ministro Oscar Ugarte Ubilluz.

La finalidad del evento fue la de trazar lineamientos, políticas y acciones que tengan el respaldo de la Cooperación Internacional para este año, así como conocer el recuento de los objetivos, logros alcanzados, problemas atravesados y lecciones aprendidas durante el 2009.



El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, Lic. Carlos Pando Sánchez, durante su participación señaló que el Perú después de ser receptor de Cooperación Técnica Internacional durante más de 40 años, empieza a constituirse como un país ofertante de Cooperación Técnica, principalmente a países de Centroamérica como El Salvador y Guatemala.

Así mismo señaló que el sector salud tiene una amplia expertis en proyectos y programas exitosos, tales como la producción de medicamentos genéricos y el tratamiento a las enfermedades de altura, entre otros, los cuales deben formar parte de nuestro catálogo como país Cooperante Técnico.

El Ciclo de Reuniones Técnicas con las Fuentes Cooperantes fue clausurado por el Ministro de Salud Dr. Oscar Ugarte Ubilluz.

## Inauguración del Centro de Acceso a la Información



El Presidente de la República, Dr. Alan García Pérez; el Embajador de Corea en Perú, Sr. Han, Byung-kil; el Presidente de National Information Society Agency (NIA), Sr. Seang-tae Kim; y el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, inauguraron el miércoles 17 de marzo en las instalaciones del Colegio Mayor Secundario Presidente del Perú, el Centro de Acceso a la Información (IAC), Convenio Perú-Corea suscrito en noviembre de 2009.

El Centro de Acceso a la Información, "Convenio Perú – Corea", es uno de los más modernos en América Latina, el cual ha sido donado por el Gobierno de Corea y cuenta con 65 equipos de informática con todas sus terminales conectados a Internet.

Asimismo, el cumplimiento de la parte peruana como contrapartida fue la infraestructura consistente en una sala para teleconferencias, videoconferencia y el material mobiliario necesario, además de laboratorios de ciencia e inglés y biblioteca especializada, entre otros ambientes.

El Director Ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez, acompañado por el Embajador de Corea y el Presidente del NIA visitaron las instalaciones del "Centro de Acceso a la Información".



## Primer Workshop Perú-Japón sobre mitigación de desastres naturales



Del 15 al 16 de marzo en la sede de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI), se realizó el "Primer Workshop Perú-Japón en mejoramiento de tecnologías para la mitigación de desastres causados por sismo y tsunami", dirigido a organizaciones nacionales e internacionales que trabajan en el Perú, comunidad académica, profesional, municipalidades, gobiernos regionales y público interesado en temas sobre mitigación de desastres naturales.

El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, destacó la ayuda en Cooperación de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), señalando que es de vital importancia para el Perú. Del mismo modo reiteró la invitación a la UNI, para formar parte del Catálogo de Oferta de Cooperación Técnica del Perú.



El evento se desarrolló en el auditorio Ichiro Tanahashi, del centro de convenciones del Centro Peruano-Japonés de Investigaciones Sísmicas y Mitigación de Desastres (CISMID).

## Estrategia Crecer alcanza los 1119 distritos



La Secretaria Ejecutiva de la Comisión Interministerial de Asuntos Sociales (CIAS), Eco. Virginia Borra Toledo, encabezó el 14 de marzo el relanzamiento de la Estrategia Nacional Crecer en el distrito de El Porvenir, en la provincia liberteña de Trujillo, con lo cual esta estrategia que articula la acción de los programas sociales, superó los mil cien distritos beneficiados en todo el país.

Así se dio cumplimiento al Decreto Supremo N° 032-2010-PCM que aprobó la incorporación de 239 distritos en la tercera etapa de Crecer, con lo cual la estrategia, que establece la intervención articulada de las entidades del gobierno nacional, regional y local, alcanza a un total de mil 119 distritos.

La meta de Crecer es contribuir al esfuerzo por llegar al año 2011 con una disminución de nueve puntos porcentuales en la desnutrición crónica en niños menores de cinco años.

## Reunión APCI – COEECI



El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, recibió el 12 de marzo a los miembros del Consejo Directivo de la Coordinadora de Entidades Extranjeras de Cooperación Internacional (COEECI), con la finalidad de tratar temas sobre el PAF 2009.

Por parte de COEECI asistieron el Presidente de la institución, Luis Vargas Casas; el Vicepresidente, Eduardo Contreras; el Secretario, Pierre Rouschop, y los vocales Elvira Raffo y Rocío Palomino.

La APCI estuvo representada por su Director Ejecutivo, Carlos Pando Sánchez, el Asesor de la Dirección Ejecutiva, Javier De Cossío de Asín; el Director de Fiscalización, Alberto Jaime Pinillos Vega; la Directora de Gestión y Negociación Internacional, Paola Bustamante Suárez, entre otros funcionarios

## Fondo para el logro de los Objetivos del Milenio



El Fondo para el Logro de los Objetivos del Milenio, realizó los días 9 y 10 de marzo, un taller sobre programas Conjuntos cuyo objetivo era lograr un conocimiento común y compartido sobre los Programas Conjuntos del Fondo y sentar las bases para la creación de una plataforma de gestión de conocimiento sobre ellos.

La Inauguración del taller estuvo a cargo del Coordinador Residente del Sistema de la Organización de Naciones Unidas en el Perú, Jorge Chediek; la Coordinadora General de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), María Teresa Núñez Gascón; el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Carlos Pando Sánchez; y el Asesor de la OPS/OMS Ramón Granados.

El F-ODM es un instrumento de las Naciones Unidas de lucha contra la pobreza, que tiene como objetivo promover el desarrollo basado en el aumento de los derechos, las capacidades y las oportunidades, individuales y colectivas.



El Director Ejecutivo de la APCI, destacó los objetivos y los principios del F-ODM como el apoyo a las políticas y programas que pretendan un impacto significativo y medible sobre los ODM seleccionados; el financiamiento de la experimentación y/o ampliación de modelos exitosos; la aportación de innovaciones en la práctica de desarrollo; y la adopción de mecanismos que mejoren la calidad de la ayuda, en los términos de la Declaración de París sobre la Eficacia de la Ayuda al Desarrollo.

## PCM supervisa Programa Juntos en Huánuco

El presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, supervisó el pasado 8 de marzo, la tarea desarrollada por el programa de ayuda social "Juntos" en Huánuco, anunciando que en los últimos cuatro años el plan de subsidio a los más pobres ha entregado aproximadamente S/. 193 millones en esa región del centro del Perú.



Invitados por el Presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén; el Coordinador Residente de la ONU y Representante Residente del PNUD, Jorge Chediek; el Presidente del Consejo Directivo de Juntos, Iván Hidalgo y un grupo representantes de agencias y organismos multilaterales, viajaron a Huánuco

## Reunión de Trabajo DIFIS/PNUD

La Dirección de Fiscalización y Supervisión de la APCI, coordinó una reunión de trabajo con funcionarios del PNUD, con la finalidad de conocer sus buenas prácticas y metodologías validadas internacionalmente, en lo referente a la evaluación de medio término y cierre de programas y proyectos públicos y sociales.



Esta reunión se realizó el 3 de marzo en las instalaciones del PNUD. La información recibida servirá como insumo en la elaboración del Plan Anual de Fiscalización - 2010 y el Manual de Fiscalización y Supervisión que ésta Dirección viene elaborando.

Participaron por parte del PNUD los Oficiales del Programa, Mario Solari y Alberto Suppa y por DIFIS/APCI los funcionarios, Jorge Enrique Inocente Ramirez, César Augusto Caballero Caballero, Pilar Beatriz Mendoza Castro, Rafael Eduardo Tarazona Jara, Marco Antonio Chau Vega, Carlos Roberto Tengan Gusukuma, Yoni Hernán Herrera Torres y Alberto León Quispe Machaca.

Tiensten, se reunió con representantes del Gobierno peruano para establecer relaciones de cooperación con nuestro país.

El Ministro estuvo acompañado de la Secretaria Adjunta del Departamento de Planeamiento, Sra. Ruby Zarriga; el Sr. Christopher Hulape, asesor del Ministerio de Planeamiento; y el internacionalista peruano, Sr. Oscar Schiappa-Pietra, asesor del Ministro de Planeamiento de Papúa Nueva Guinea.



La delegación peruana estuvo conformada por el Ministro Raúl Bressani, Director de Asia y Oceanía del Ministerio de Relaciones Exteriores; el primer secretario Luis Luna, encargado de la Carpeta Papúa Nueva Guinea del Ministerio; la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) estuvo representada por el Lic. Carlos Pando Sánchez, Director Ejecutivo de la Agencia; el Ing. Jorge Núñez Butrón, Director de Políticas y Programas; el Consejero Miguel Guzmán Guzmán y el Sr. Javier de Cossío de Asín, asesores de la Dirección Ejecutiva.

Luego de las palabras de bienvenida a cargo del Ministro Raúl Bressani, el Director Ejecutivo de la APCI, saludó a la delegación visitante e hizo una exposición sobre la Situación y Tendencias de la Cooperación en el Perú.

El Director Ejecutivo de la APCI señaló que el Perú muestra al mundo la ejecución de proyectos validados y exitosos, con lo cual pasa a constituirse en un país ofertante de Cooperación Técnica. Indicó que en la actualidad, se asiste técnicamente a Guatemala, El Salvador y Colombia.



## Foros y Eventos Internacionales

### Reunión con delegación de Papúa Nueva Guinea

El viernes 26 de marzo en la sala Unánue de Palacio Torre Tagle del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú, el Ministro de Planeamiento de Papúa Nueva Guinea, Sr. Paul

Resaltó, así mismo, la posibilidad de cooperar técnicamente con Papúa Nueva Guinea mediante el apoyo del Instituto del Mar del Perú en fortalecimiento de investigación científica para pesca artesanal; el Instituto Tecnológico Pesquero del Perú, para técnicas de procesamiento simple; y el Centro de Entrenamiento Pesquero de Paita para cursos sobre técnicas y modalidades de pesca.

## Visita del Director General de Cooperación para el Desarrollo de Corea

El viernes 26 de marzo, el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, recibió en su sede institucional, al Director General de Cooperación para el Desarrollo del Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio de Corea, Sr. Sul Kyung Hoon, para informarle de la labor que cumple la Agencia como ente rector de la Cooperación Internacional No Reembolsable.

El Sr. Sul Kyung Hoon, agradeció la bienvenida y manifestó que habían participado en el Evento de Alto Nivel sobre Cooperación Sur-Sur y Desarrollo de Capacidades que se realizó en Bogotá. Así mismo manifestó el interés de conocer el trabajo de la APCI y las funciones que cumplen en el marco de la Cooperación Internacional.

Durante esta reunión el Director Ejecutivo de la APCI, señaló que el Perú es suscriptor de la Declaración de París, por lo que la cooperación internacional debe estar alineada a los objetivos de desarrollo del país. Destacó que el Perú como país de renta media alta, ofrece cooperación técnica a países de Centroamérica como El Salvador, Guatemala y a Colombia.



Seguidamente resaltó la importancia que tiene la cooperación coreana para el Perú, principalmente en infraestructura hospitalaria e innovación tecnológica, así como la importante labor que han cumplido los Voluntarios de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica), en temas de salud,

medio ambiente, educación, agricultura entre otras actividades en diversas regiones del País.



La delegación coreana la conformaron el Embajador de la República de Corea en el Perú, Sr. Han Byung-Kil, el consejero de la embajada de Corea en el Perú Kim Wang-Joong; el Director de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica) en el Perú, Jang Bong Soon; y el segundo secretario del Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio de Corea, Hong Sang Hee.

## Reeligen Secretario General de la OEA



El martes 24 de marzo, José Miguel Insulza fue reeligido Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA) para el periodo 2010-2015. La elección se realizó en la sede de Washington y fue presidida por el Ministro de Relaciones Exteriores de Paraguay, Héctor Lacognata.

Así mismo se eligió a Albert Ramdin, diplomático surinamés de 52 años, como Secretario General adjunto.

## Gobiernos de Argentina y Perú buscan reforzar relaciones en lo político, económico, comercial y de cooperación



El presidente de la República, Alan García Pérez, y su homóloga de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, participaron el pasado 22 de marzo en el Salón Dorado de Palacio de Gobierno de la ceremonia de suscripción de 13 acuerdos y convenios por los cuales acordaron una asociación estratégica para fortalecer sus relaciones bilaterales.

Los primeros documentos fueron firmados por los cancilleres José Antonio García Belaúnde del Perú y Jorge Taiana de Argentina. Entre ellos, el “Acuerdo de Asociación Estratégica, Complementación y Cooperación” que reforzará las relaciones entre ambos países en lo político, económico, comercial y de cooperación.



Los cancilleres también suscribieron el “Acuerdo de Establecimiento de Modificaciones al Convenio para la Protección, recuperación y devolución de bienes culturales,

arqueológicos, artísticos e históricos, robados, exportados o transferidos ilícitamente”.

Otros documentos suscritos fueron un “Convenio de Cooperación entre la Fundación Exportar de Argentina y Promperú”, un “Convenio Marco de Cooperación Científica y Técnica entre el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria de Argentina y el Ministerio de la Producción del Perú”.

Asimismo, suscribieron el “Convenio de Cooperación, Asistencia Técnica y Transferencia de Tecnología en la Industria Metalmeccánica”, el “Acuerdo de Cooperación en el área de la Micro y Pequeña Empresa” y el “Convenio Marco de Cooperación Científica-Técnica entre el Instituto Nacional de Tecnología Agraria de Argentina y el Instituto Nacional de Innovación Agraria del Perú”.

Las autoridades de ciencia y tecnología de ambos gobiernos firmaron, por su parte, el “Programa de Cooperación en Uso Sustentable de la Biodiversidad Argentino-Peruano (PROBAPE)”, y el “Programa de Cooperación en Energías Renovables Argentino-Peruano (PROERE)”.

Finalmente, el “Acuerdo de Cooperación Científica y Tecnológica entre la Subsecretaría de Recursos Hídricos de Argentina y la Autoridad Nacional del Agua (ANA) del Perú”, y el “Acuerdo Marco de Cooperación entre la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, y la Universidad Nacional de La Plata”.

Por parte de la APCI asistieron el Director Ejecutivo, Lic. Carlos Pando Sánchez, acompañado del Asesor de la Dirección Ejecutiva, Sr. Javier de Cossío de Así

## Firma de Acta de Comisión Mixta Perú-Argentina



En las instalaciones de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), el 19 de marzo se suscribió el acta de la III Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica Perú-Argentina, acto que estuvo a cargo del Director Ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez y de la Directora General de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de Argentina, Embajadora Julia Levi.

Los trabajos de la Comisión Mixta se desarrollaron conforme a la agenda aprobada. Ambas delegaciones señalaron que las actividades de cooperación se han venido realizando a través de los diversos mecanismos y modalidades promovidos por ambos países, en particular a través del Fondo Argentino de Cooperación Horizontal (FO-AR). Igualmente resaltaron que este encuentro posibilita hacer un balance exhaustivo de la Cooperación desarrollada y reflexionar sobre los desafíos y avances de la Cooperación Sur-Sur.



Durante la reunión se realizó la evaluación del Programa de Cooperación 2007 – 2009, en la que la delegación peruana presentó un detallado informe con los 22 proyectos ejecutados, la cual contó con el apoyo de 47 profesionales argentinos y profesionales peruanos que fueron capacitados en cursos dictados por organismos argentinos para terceros países.

Igualmente se establecieron los lineamientos de la Cooperación Sur-Sur, entre los cuales se destacan concertar la cooperación en sectores que sean prioritarios para las partes, privilegiar proyectos sobre actividades que permitan resultados tangibles, asegurar la generación de capacidades al momento de formular los proyectos, establecer un mecanismo de comunicación y difusión de los proyectos y establecer mecanismos de monitoreo, seguimiento, avanzando en el establecimiento de un sistema de indicadores para determinar resultados e impactos de los proyectos.

Ambas delegaciones definieron y aprobaron los proyectos que integrarán el Programa de Cooperación Perú - Argentina 2010 – 2012, el cual estará integrado por cinco proyectos, tres de los cuales estarán orientados a tratar todos los aspectos de la cadena productiva láctea. Los dos restantes pondrán en ejecución el Convenio sobre Desarrollo Industrial, suscrito en el 2007, y el nuevo Convenio Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA) - Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria

(INTA), sobre tecnología agropecuaria que se firmará el 22 de marzo de 2010.

Otros temas que se trataron fueron la Cooperación Sur-Sur, la Cooperación Triangular y la Cooperación Multilateral, entre otros temas importantes.

Ambas delegaciones acordaron celebrar la IV Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica en el año 2012, en la ciudad de Buenos Aires, en una fecha por definir.

## Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica Perú-Argentina

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), realizó el 18 de marzo la III Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica Perú-Argentina, para evaluar la Cooperación entre Perú y Argentina en la sede de la Comunidad Andina (CAN), con la finalidad de hacer un intercambio de próximos proyectos entre ambas naciones.



A su turno el Secretario de Coordinación y Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de Argentina, Embajador Rodolfo Ojea Quintana, destacó la profunda relación entre ambas naciones y que la Cooperación con el Perú, a comparación de otros países, es la más productiva por los efectos en las poblaciones y los resultados alcanzados.

El Director Ejecutivo de la APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez durante su intervención, presentó el estado situación de la Cooperación en el Perú, indicó que el Perú es considerado como país de renta media alta, destacando que se ha recibido durante los últimos años un promedio de US\$ 500 millones anuales de la Cooperación Internacional No Reembolsable



Agregó que el desarrollo económico del Perú es importante debido a las cifras macroeconómicas positivas del País, y que a pesar de ello aun mantiene algunos contrastes y desigualdades. Destacó que el Perú ha avanzado en temas referentes a la disminución de la pobreza extrema que para el año 1991 era de 21% y al año 2011 reducirlo a 12,6%.

Referente a los avances del Perú en los temas de los ODM, indicó que en mortalidad infantil en menores de 5 años se ha reducido a 68% hacia el 2006. Destacó además que en los temas educativos, se ha avanzado significativamente señalando que la masificación de la educación primaria es casi un objetivo cumplido. Respecto a la igualdad de género indicó que se ha avanzado mucho, faltando llegar a las zonas rurales.



A su turno la Directora General de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio internacional y Culto de Argentina, Embajadora Julia Levy, acotó que esta reunión será fructífera, debido a que ambos países tienen muchos temas en común.

## Visita protocolar del Presidente del NIA



El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional, (APCI), Lic. Carlos Pando Sánchez, recibió el martes 16 de marzo, la visita del Presidente de National Information Society Agency (NIA), Sr. Kim, Seang-tae; el Director del NIA, Sr. Hong Myung Ha; y el Consejero de la Embajada de Korea en el Perú, Kim Wan-joog. Durante esta reunión el Sr. Kim, Seang-tae, señaló que Corea y Perú, deben mantener y fortalecer su cooperación. Indicó que la NIA se encarga de los temas referidos al gobierno electrónico e intercambio de tecnologías de la información, temas que son muy importantes en la agenda que Corea tiene con Perú.

Asimismo señaló que el Centro de Acceso a la Información (IAC), que ha sido implementado por la NIA y el Ministerio de Educación y en la cual la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), tuvo a su cargo el proceso de negociación, demuestra el afecto y la amistad de cooperación entre ambas naciones.

## Gestión y Negociación Internacional



## Foro de Alto Nivel sobre Cooperación Sur-Sur en Colombia



El Presidente de Colombia, Álvaro Uribe, inauguró el 24 de marzo el Foro de alto nivel sobre Cooperación Sur-Sur que reunió en Bogotá a más de 400 representantes de Gobiernos de todo el mundo, organismos y organizaciones sociales.

El evento se presentó como una oportunidad para estrechar vínculos entre los países de Asia, África, Europa y las Américas.

El acto, que se enmarcó dentro del proceso de Eficacia de la Cooperación Internacional para el Desarrollo, se fundamentó en la Declaración de París, sobre Eficacia de la Ayuda y en la Agenda de Acción Accra.

La OEA tendría una participación significativa en el "Evento de Alto Nivel en Cooperación Sur-Sur y Desarrollo de Capacidades". En particular, la OEA coorganizará junto con el BID y Tailandia, la mesa redonda "Perspectivas sub regionales, regionales e inter regionales

sobre Cooperación Sur Sur y Desarrollo de Capacidades", en la que participará el Embajador Alfonso Quiñones, Secretario Ejecutivo para el Desarrollo Integral de la OEA.

La SEGIB forma parte del grupo de colaboradores de este foro y está presente a través de su Secretario para la Cooperación Iberoamericana, Salvador Arriola, y el Director de Planificación, José María Vera, quienes intervendrán en varias mesas y plenarios, aportando las experiencias del Informe y del Programa de Fortalecimiento de la Cooperación Sur-Sur.

En representación de la APCI participaron, la Directora de Gestión y Negociación Internacional, Dra. Paola Bustamante Suárez y la Ing. Soledad Bernuy Morales

El Canciller García Belaúnde sostuvo que se viene recuperando en niveles de excelencia, la mutua relación con Japón y que esta cooperación a nuestras regiones fronterizas no solo permitirá el traslado de personas sino, mejorar su calidad de vida y desarrollo para una mayor integración e inclusión de nuestras poblaciones; destacando que el Puente Internacional de Macará, que forma parte del Eje Vial N° 3 Sullana – Loja, permitirá facilitar el creciente comercio. Esta obra se suma a otras ejecutadas por nuestro país en el marco del Plan Binacional de Desarrollo de la Región Fronteriza Perú-Ecuador, que en los últimos diez años han significado una inversión superior a los mil 600 millones de dólares.

Asistieron por parte de la APCI, el Director Ejecutivo, la Directora de Gestión y Negociación Internacional entre otros funcionarios.

## Nuevo Puente Internacional Macará y Cooperación sobre Energía Solar



En ceremonia realizada el 9 de marzo en Palacio de Torre Tagle de la Cancillería, el Ministro de Relaciones Exteriores, José A. García Belaúnde y el Embajador del Japón en el Perú, Suichiro Megata, realizaron el intercambio de notas para el financiamiento del Puente Internacional de Macará, ubicado en la zona fronteriza Perú- Ecuador, que demandará el desembolso de 18 millones de dólares por parte del gobierno japonés.

Ambos dignatarios suscribieron además el acuerdo de intercambio de notas referido al proyecto de Cooperación sobre energía solar denominado "Proyecto para la Introducción de Energía Limpia por Sistema de Generación de Electricidad Solar", por el cual Japón donará a nuestro país una suma superior a 4 millones de dólares, para implementar dos proyectos de utilización de esa fuente de energía en nuestro país, que contribuirá a la mitigación del cambio climático.